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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
SÃO JOSÉ DO CALÇADO-ES – 18ª DO ANO DE 2013. 

 

 

 

Aos onze (11) dias do mês de novembro (11) de dois mil e treze 

(2013), às 19 horas, reuniu-se a Câmara Municipal de São José do 
Calçado-ES, sob a Presidência do Vereador Joaquim Geraldo 
Teixeira Muzy (Teté), que verificou no livro de presença o 
comparecimento dos seguintes representantes deste Legislativo 

Municipal: Almir de Almeida Lima (Nel Lima), Benedito Borges de 

Souza (Dito), Elias Miranda de Sousa (Durepox), Francisco Sana 
(Nel da Terra do Sol), Sebastião Natal Gonçalves (Natal), Luis 
Cláudio Castanheira de Moraes (Bodoque), Wagner Vieira França 

(Waguinho) e José Ailton Cardoso Boca (Boca). Havendo número 

legal, o Presidente declarou abertos os trabalhos da presente 
Sessão e convidou a todos para a execução do Hino Nacional e do 
Hino do Município. Dando continuidade o Presidente (Teté) 

determinou ao Secretário proceder a leitura da Ata da Sessão 

Ordinária anterior, que foi aprovada. E fez a leitura de um texto 
bíblico, Isaías, capítulo 33, versículo 2, “Senhor tende piedade de 
nós porque esperamos em vós sede o nosso auxílio todas as 

manhãs e o nosso socorro no tempo da tribulação”. Em seguida 

convidou o Pastor Luis Carlos que sempre comparece as Sessões 
desta Casa para trazer uma palavra de fé. PEQUENO 
EXPEDIENTE: Of. Nº 140/2013 da Deputada Federal Lauriete ao 
Vereador Benedito (Dito) comunicando que destinou ao Município 

de São José do Calçado, de sua quota pessoal de emendas 
individuais ao orçamento geral da União/2013, o valor de 
R$250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais) para apoio à 

política nacional de desenvolvimento urbano – obras e ações de 
infraestrutura urbana – Ministério das Cidades. Comunicado nº 
CM247028/2013, do Ministério da Educação informando a 
liberação de recursos financeiros destinados a garantir a execução 
de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 



2 
 

Educação, entidade: Prefeitura Municipal de São José do Calçado; 
- PNATE. R$2.871,38; - PNATE, R$1.199,98; - PNATE, R$342,85. 

Comunicado nº CM247029/2013, do Ministério da Educação 
informando a liberação de recursos financeiros destinados a 

garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, entidade: Conselho de Escola 

EEEFM Mercês Garcia Vieira; - PDDE- Educação Integral, 
R$38.100,00. Of. PGM 094/2013 do Procurador Geral do 
Município Dr. Marlon Abreu Pereira, encaminhando a Lei abaixo 
descrita devidamente sancionada pela Prefeita Municipal: - nº 
1.825/2013, que “Altera a redação do art. 9º da Lei nº 1.793, de 
março de 2013”; - nº 1.826/2013 que “Autoriza a suplementar o 
orçamento financeiro do Fundo Municipal de Saúde de 2013 e dá 
outras providências”. ORDEM DO DIA: Leitura do Projeto de Lei 
047/2013 que estima a receita e fixa as despesas para o exercício 
financeiro de 2014. Ofício da Prefeita Municipal ao Presidente da 
Comissão de Finanças solicitando a inclusão no orçamento de 

2014, o valor de R$3.000.000,00 (três milhões de reais) na 

seguinte dotação orçamentária: - 4.4.90.51.00 (obras e instalações 
– Fonte de recurso 1.501.999) referente a convênio firmado com a 
FUNASA. Parecer do Relator da Comissão de Constituição e 
Justiça, Vereador Elias Miranda (Durepox) recomendando a esta 
Comissão e aos demais Edis desta Casa de Leis a regularidade do 
Projeto de Lei 047/2013 e votando pela sua aprovação. Proposta 
de emenda modificativa ao Projeto de Lei nº 047/2013, 
apresentada pelos Vereadores Waguinho e Luis Cláudio 

(Bodoque): Art.6º. Fica o Poder Executivo autorizado a abrir créditos adicionais de R$ 
10% (dez por cento), do orçamento geral do Município para o exercício de 2014, do tipo 
suplementar destinado a reforço de dotação orçamentária e do tipo excesso de 
arrecadação, para o saldo positivo das diferenças acumuladas mês a mês. Entre a 
arrecadação prevista e a realizada, considerando-se, ainda, a tendência do exercício, de 
acordo com o artigo 41 e 43 da Lei 4.320/64, com seus parágrafos e incisos. Art.7º. Fica 
o Fundo Municipal de Saúde de São José do Calçado autorizado a abrir créditos 
adicionais de R$ 10% (dez por cento), do orçamento geral do Município para o exercício 
de 2014, do tipo suplementar destinado a reforço de dotação orçamentária e do tipo 
excesso de arrecadação, para o saldo positivo das diferenças acumuladas mês a mês. 
Entre a arrecadação prevista e a realizada, considerando-se, ainda, a tendência do 
exercício, de acordo com o artigo 41 e 43 da Lei 4.320/64, com seus parágrafos e 
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incisos. Art.8º. Fica o Poder Legislativo autorizado a abrir créditos adicionais de R$ 10% 
(dez por cento), do orçamento geral do Município para o exercício de 2014, do tipo 
suplementar destinado a reforço de dotação orçamentária e do tipo excesso de 
arrecadação, para o saldo positivo das diferenças acumuladas mês a mês. Entre a 
arrecadação prevista e a realizada, considerando-se, ainda, a tendência do exercício, de 
acordo com o artigo 41 e 43 da Lei 4.320/64, com seus parágrafos e incisos. Art.9º. Fica 
o Fundo Municipal de Ação Social autorizado a abrir créditos adicionais de R$ 10% (dez 
por cento), do orçamento geral do Município para o exercício de 2014, do tipo 
suplementar destinado a reforço de dotação orçamentária e do tipo excesso de 
arrecadação, para o saldo positivo das diferenças acumuladas mês a mês. Entre a 
arrecadação prevista e a realizada, considerando-se, ainda, a tendência do exercício, de 
acordo com o artigo 41 e 43 da Lei 4.320/64, com seus parágrafos e incisos. Art.11. Fica 
o Poder Executivo autorizado a realizar operações de créditos por antecipação da receita 
até o limite de 10% (dez por cento) da receita estimada, nos termos da legislação em 
vigor. Que os Projetos e Atividades constantes nos anexos que compõe a proposta 
orçamentária do Poder Legislativo para o exercício de 2014 passem a contar com os 
seguintes valores. 

ÓRGÃO CÂMARA MUNICIPAL PROJETOS ATIVIDADES TOTAL 

UNIDADE CÂMARA MUNICIPAL 499.000,00 1.671.000,00 2.170.000,00 

 01 LEGISLATIVA    

 031 AÇÃO LEGISLATIVA    

 0041 AÇÕES JURÍDICA    

                    
1.001 

CONSTRUÇÃO DA NOVA SEDE DO PODER   
LEGISLATIVO 

 

254.000,00 

 

0,00 

 

254.000,00 

                    
1.002 

AQUISIÇÃO DE UMA ÁREA DE TERRA PARA 
CONSTRUÇÃO DA SEDE DO PODER 
LEGISLATIVO 

 

150.000,00 

 

0,00 

 

150.000,00 

                    
1.003 

AQUISIÇÃO DE UM VEÍCULO PARA O PODER 
LEGISLATIVO 

 

95.000,00 

 

0,00 

 

95.000,00 

                    
2.001 

MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES 
LEGISLATIVAS 

0,00 1.591.000,00 1.591.000,00 

2.002 MANUTENÇÃO DA ASSESSORIA JURÍDICA 0,00 80.000,00 80.000,00 
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Os recursos necessários para cobrir as despesas acima advirão da redução de despesas 
nas Secretarias de Administração e de Planejamento e Finanças, conforme abaixo, 
ficando os anexos assim discriminados: 

ÓRGÃO SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO PROJETOS ATIVIDADES TOTAL 

UNIDADE SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO 40.000,00 965.000,00 1.005.000,00 

04 ADMINISTRAÇÃO    

122 ADMINISTRAÇÃO GERAL    

 0005 ADMINISTRAÇÃO, PLANEJAMENTO, FISCALIZAÇÃO    

                    
1.007 

AMPLIAÇÃO E REFORMA DO PRÉDIO DA 
PREFEITURA 

20.000,00 0,00 20.000,00 

                    
1.008 

AQUISIÇÃO DE VEÍCULOS E MATERIAIS 
PERMANENTES DIVERSOS PARA ATENDER A SEC. 
ADMINISTRAÇÃO 

 

20.000,00 

 

0,00 

 

20.000,00 

                    
2.008 

MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DA SEC. 
MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO 

 0,00                       
965.000,00 

           
965.000,00 

E ainda a Emenda ao orçamento do Poder Executivo: “A rubrica 4.4.90.51.00 (obras e 
instalações – fonte de recurso 1.501.999) do orçamento do Poder Executivo passará a 
possuir o valor de R$ 4.630.000,00.” O Presidente (Teté) colocou o Projeto 
em discussão no Plenário. O Vereador Almir (Nel Lima) disse que 
considera uma incoerência serem destinados mais de cinco 
milhões para urbanismo e a Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente dois milhões e meio, em sua opinião essa matemática 
precisa ser revista porque a cada ano que passa a agricultura só 
vai perdendo espaço e acredita que seja uma das coisas mais 
importantes do Município. O Vereador Waguinho esclareceu que 
urbanismo está dentro da Secretaria de Obras. O Presidente 
(Teté) informou que o Vereador Francisco (Nel da Terra do Sol), 
por motivos particulares, teve que se ausentar da Sessão. Em 
seguida submeteu as emendas à votação as quais foram 
aprovadas por todos os Vereadores, ficando, portanto, o Projeto 
de Lei nº 047/2013 aprovado com as emendas. Leitura do 
Projeto de Lei nº 045/2013, que “Dispõe sobre o Plano 
Plurianual para o período de 2014 a 2017”, que estava em estudo 
nas Comissões de Finanças e de Justiça. Proposta de emenda 
modificativa ao Projeto de Lei nº 045/2013, apresentada pelo 
Vereador Waguinho, Relator da Comissão de Finanças, para que 
os Projetos e Atividades abaixo passem a contar com os seguintes valores e que seja 
incluído o Projeto 1.003 - Aquisição de um Veículo para o Poder Legislativo: 
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ÓRGÃO 001 - CÂMARA MUNICIPAL 

UNIDADE 001 - CÂMARA MUNICIPAL 

FUNÇÃO   01 - LEGISLATIVA 

SUBFUNÇÃO 031 - AÇÃO LEGISLATIVA 

PROGRAMA 0041 - AÇÕES JURÍDICAS 

 

CÓDIGO DESCRIÇÃO FICH
A 

F.R
EC. 

2014 2015 2016 2017 

1.001 CONSTRUÇÃO DA NOVA 
SEDE DO PODER 
LEGISLATIVO 

 

1 

  

254.000,00 

 

350.000,00 

 

500.000,00 

 

500.000,00 

1.002 AQUISIÇÃO DE UMA ÁREA 
DE TERRA PARA 
CONSTRUÇÃO DA SEDE 
DO PODER LEGISLATIVO 

 

 

2 

  

 

150.000,00 

 

 

0,00 

 

 

0,00 

 

 

0,00 

1.003 AQUISIÇÃO DE UM 
VEÍCULO PARA O PODER 
LEGISLATIVO 

 

3 

  

95.000,00 

 

0,00 

 

0,00 

 

110.000,00 

2.001 MANUTENÇÃO DAS 
ATIVIDADES LEGISLATIVA 

 

4 

  

1.591.000,00 

 

1.750.000,00 

 

1.900.000,00 

 

2.100.000,00 

2.002 MANUTENÇÃO DA 
ASSESSORIA JURÍDICA 

 

5 

  

80.000,00 

 

90.000,00 

 

100.000,00 

 

110.000,00 

 TOTAL   2.170.000,00 2.190.000,00 2.500.000,00 2.820.000,00 

 
Os recursos necessários para cobrir os despesas acima advirão da redução de despesas 
nas Secretarias de Administração e de Planejamento e Finanças, conforme abaixo: 

ÓRGÃO 050 - SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO 

UNIDADE 001 - SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO  

FUNÇÃO   04 - ADMINISTRAÇÃO 

SUBFUNÇÃO 122 - ADMINISTRAÇÃO GERAL 

PROGRAMA 0003 -ATENDIMENTO E ADMINISTRAÇÃO GERAL 
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CÓDIGO DESCRIÇÃO FICHA F.REC
. 

2014 2015 2016 2017 

2.008 MANUTENÇÃO DAS 
ATIVIDADES DA SEC. 
MUNICIPAL DE 
ADMINISTRAÇÃO 

 

11 

  

629.000,00 

 

649.000,00 

 

460.000,00 

 

800.000,00 

 TOTAL   629.000,00 649.000,00 460.000,00 800.000,00 

 

ÓRGÃO 060 - SECRETARIA MUNICIPAL DE PLANEJAMENTO E FINANÇAS 

UNIDADE 001 - SECRETARIA MUNICIPAL DE PLANEJAMENTO E FINANÇAS  

FUNÇÃO   04 - ADMINISTRAÇÃO 

SUBFUNÇÃO 129 - ADMINISTRAÇÃO DE RECEITAS 

PROGRAMA 008 - ADMINISTRAÇÃO DE RECEITAS 

 

CÓDIGO DESCRIÇÃO FICHA F.R
EC. 

2014 2015 2016 2017 

2.009 MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES 
DA SEC. MUNICIPAL DE 
PLANEJAMENTO E FINANÇAS 

 

15 

  

 

0,00 

 

 

0,00 

 

 

499.000,00 

 

 

479.000,00 

 TOTAL   0,00 0,00 499.000,00 479.000,00 

 TOTAL GERAL   629.000,00 649.000,00 959.000,00 1.279.000,00 

Parecer do Relator da Comissão de Constituição e Justiça, 
Vereador Elias Miranda (Durepox) recomendando a esta 
Comissão e aos demais Edis desta Casa de Leis a regularidade do 

Projeto de Lei 045/2013 e votando pela sua aprovação com as 

Emendas propostas pela Comissão de Finanças. O Presidente 
(Teté) submeteu as emendas à votação as quais foram aprovadas 
por todos os Vereadores, ficando, portanto, o Projeto de Lei nº 
045/2013 aprovado com as emendas. Leitura do Projeto de 
Lei nº 048/2013, que estima a receita e fixa despesas para o 
exercício financeiro de 2014 do IPESC. Parecer do Relator da 
Comissão de Constituição e Justiça, Vereador Elias Miranda 
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(Durepox) e Parecer do Relator da Comissão de Finanças, 
Vereador Waguinho, recomendando a esta Comissão e aos demais 

Edis desta Casa de Leis a regularidade do Projeto de Lei nº 
048/2013, votando, assim pela sua aprovação. O Vereador Luis 
Cláudio (Bodoque) apresentou emenda ao Art. 6º passando a ter a 
seguinte redação: Art.6º. Fica o IPESC – Instituto de Previdência Social dos 
Servidores Públicos de São José do Calçado, autorizado a abrir créditos adicionais de R$ 
10% (dez por cento), do orçamento previsto nesta lei para o exercício de 2014, de acordo 
com o artigo 41 e 43 da Lei 4.320/64, com seus parágrafos e incisos. Aprovado por 
todos os Vereadores com a emenda. Leitura do Projeto de Lei 
nº 052/2013, que “Aumenta o perímetro urbano da sede do 
Município e dá outras providências”. O Vereador Nel Lima 
comentou que a lei exige que quando se vai abrir um loteamento 
que seja legalizado antes de se fazer a venda dos lotes, sendo 
assim pediu ao Executivo Municipal que procure os proprietários 

do loteamento existente nas proximidades da Divinéia para 

regularizar e assim legalizar as ações do Poder público Federal, 
Estadual e Municipal, porque não pode haver nenhuma prestação 
de serviço por parte do município ou do Governo Estadual ou 
Federal se não estiver legalizado. Desta forma poderão dar 

melhores condições de vida para aqueles moradores porque tudo o 

que foi feito naquele loteamento foi de forma precária, além das 
melhorias que o poder público poderá realizar, os moradores tendo 
o documento de suas casas poderão fazer empréstimo bancário 

para melhoria de seus imóveis. O Vereador Natal, morador do 
citado loteamento lembrou que apresentou um requerimento 
nesta Casa solicitando que seja feito, pelo menos, o saneamento 
básico de emergência, porque sempre que chove dá excesso de 

água, as manilhas não comportam e o esgoto passa na rua a céu 

aberto. O Vereador Waguinho comentou que é uma cobrança que 
tem feito com frequência a administração agilidade para tentar 
regularizar este Bairro porque a população perde muito com isso. 
E em conversa com a Prefeita a mesma lhe informou que iria 

contratar uma empresa relacionada a área de tributos para fazer 
um levantamento da região para encontrar a melhor forma de 
regularizar e essa semana vai procurar a Prefeita novamente para 
saber como se encontra a situação. O Vereador Nel Lima acredita 
que o caminho mais rápido para se resolver essa questão é o 
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Executivo acionar o Ministério Público para que procure as 
pessoas que venderam esses lotes. O Presidente (Teté) disse que 
existe uma lei do Ministério das Cidades a respeito dessa 
legalização dos Bairros e esteve conversando com o Procurador do 

Município e o mesmo informou que estava estudando a situação, 
porém até agora ainda não deu solução. Projeto de Lei nº 
052/2013 aprovado por unanimidade. Tendo matéria a 
apresentar o Presidente (Teté) convidou o Vice-Presidente, 
Vereador Benedito (Dito), para assumir a presidência dos 
trabalhos e no Plenário apresentou Projeto de Lei nº 009/2013, 
que concede abono, no valor que especifica, a ser pago em 
simultaneidade com a remuneração do mês de dezembro de 2013, 

aos servidores da Câmara Municipal. O autor do Projeto 
esclareceu que sua vontade era de apresentar também um projeto 

para a reposição salarial, porém devido alguns cálculos sobre o 
impacto financeiro do ano de 2014 ainda não está sendo possível, 
porém apresenta esse abono para ajudar um pouco aos 

funcionários por conta dessa não reposição. Espera que em 2014 

seja possível se fazer essa reposição. Aproveitou a oportunidade 
para parabenizar os servidores da Casa e disse que desde que 
assumiu a Presidência procurou valoriza-los, falou ainda do 

respeito e do bom convívio diário entre todos, agradeceu a todos 

os servidores que estão sempre prontos para atender não só a 
presidência como também a cada um dos Vereadores. O 
Presidente em exercício submeteu o projeto em votação, o qual foi 
aprovado por unanimidade. Ainda o Vereador Joaquim (Teté) 
apresentou Requerimento nº 121/2013 solicitando a Prefeita 
Municipal que providencie a construção de parte do muro dos 
fundos da Escola Municipal Moacyr Teixeira Garcia localizada no 
Bairro João Marcelino de Freiras. Requerimento nº 122/2013, 
também de iniciativa do Vereador Joaquim (Teté) em conjunto com 

o Vereador Elias (Durepox) solicitando a Prefeita Municipal que 
providencie melhorias para o estacionamento próximo ao Hospital 
São José, se for possível o calçamento do mesmo. Aprovados. 
Retornando a Presidência o Vereador Joaquim Geraldo (Teté) 
deu prosseguimento aos trabalhos. Requerimento nº 118/2013, 
de autoria do Vereador Elias (Durepox) solicitando a Casa que  
oficie a Direção do Hospital São José, solicitando informações 
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detalhadas e com urgência, sobre o não funcionamento do serviço 
de banco de sangue do Hospital São José. Aprovado. 
Requerimento nº 119/2013 de autoria do Vereador Sebastião 
Natal solicitando a Prefeita Municipal que providencie a aquisição 

de um bebedouro, um freezer vertical e uma geladeira para a 
Escola Municipal Moacyr Teixeira Garcia, localizada no Bairro 

João Marcelino de Freitas. Aprovado. Requerimento nº 
120/2013, de iniciativa do Vereador Benedito (Dito) solicitando a 
Casa que oficie a Exmª Srª Prefeita Municipal sugerindo a mesma 
que entre em entendimento com o Governador do Estado do 

Espírito Santo, com a finalidade de estudar as possibilidades de 
incluir o município de São José do Calçado no Programa “Praça 

Saudável” com o objetivo de instalar a referida Praça no Distrito 
de Alto Calçado, visto que a sede do Município já foi beneficiada 

com a citada praça. O Vereador Nel Lima sugeriu emenda para 
que sejam incluídos os Distritos de Airituba e Divino Espírito 
Santo. Aprovado com a emenda. Requerimento nº 123/2013, 
de autoria do Vereador Boca solicitando a Prefeita Municipal que 

entre em contato com a Empresa responsável pela parte elétrica e 
indique a mesma a necessidade de trocar de local a saída da 
fiação elétrica que está sobre a obra em construção na Unidade de 

Saúde em Alto Calçado. Informa ainda que parte da eletrificação 

se encontra desencapada, podendo ocorrer uma tragédia com uma 
criança ao tocar na fiação. O Vereador Elias (Durepox) se 
comprometeu em procurar o Secretário de Obras informando o 
problema aqui relatado para que tome providências o mais rápido 

possível. Aprovado. Requerimento nº 124/2013 de autoria do 
Vereador Waguinho França solicitando a Prefeita Municipal, que 
providencie em caráter de urgência, a instalação de iluminação 
pública na rua que interliga a parte de cima do Bairro Sizenando 

de Sá Viana a Estrada Antonio Teixeira de Siqueira. Aprovado. O 
Vereador Luis Cláudio pediu ao Presidente para oficiar a Srª 
Prefeita solicitando a mesma que providencie junto a empresa 
que presta serviço de energia elétrica a troca dos postes de 
madeira para postes de cimento na parte alta do Bairro 

Sizenando, porque existem postes que estão com a parte de baixo 
cortada, com sério risco de cair, por isso solicita que essa troca 
seja feito com certa urgência devido ao perigo iminente. O 
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Vereador Nel Lima comentou que não é apenas iluminação 
pública que o local necessita como também que seja feita uma 

extensão da rede porque existem obras residenciais quase prontas 
que necessitam da energia elétrica, um dos proprietários já 

procurou a Prefeita e o Secretário de Obras e não obteve a solução 
do problema. Palavra Franqueada. O Vereador Boca registrou a 
vitória do Vereador Waguinho como Presidente do Diretório 
Municipal do PT e parabenizou-o. O Presidente (Teté) também 
parabenizou o Vereador Waguinho pela sua vitória, e considera 
que isso mostra a sua importância e liderança no Partido. O 
Vereador Nel Lima fez várias reclamações a respeito de situações 
que vem vivenciando no Município e o intuito de suas falas é 

colaborar para que se solucionem os problemas sofridos pela 
população de Calçado. Comentou que a Secretaria de Saúde está 

lastimável, com péssimo atendimento, com pessoas que não 
sabem dar informações ou que não tem interesse em dar 
informação, umas determinações que só servem para inviabilizar 

as pessoas de irem até lá para fazerem seus pedidos de exame ou 

tratamento, está desorganizada demais. Citou como exemplo uma 
pessoa que mora longe e consulta na parte da tarde, ela terá que 
voltar no outro dia para marcar o exame, porque na Secretaria só 

agenda exames de oito ao meio dia e isso é um absurdo. Aí 

quando a pessoa volta no outro dia de manhã e é encaminhada ao 
laboratório, lá só pode marcar o exame na parte da tarde, então a 
pessoa perde vários dias para conseguir marcar um exame, 
quando consegue. Disse que quando foi na US2 viu tudo vazio, 

porque as pessoas desistiram de se consultar porque não tem o 

atendimento adequado. Comentou ainda que foi marcar uma 
ultrassonografia e foi informado pelo funcionário que não está 
marcando agora, porque já tem agendamento demais e pediu para 

que passe por lá toda semana, quarta-feira, para saber quando vai 

poder marcar o exame. Falou ainda a respeito da Secretaria de 
Ação Social. Disse que todos sabem que existem, vários 
conterrâneos que hoje, por política estadual não fica mais na 
delegacia quando é preso ou vai para o presídio aguardar 

julgamento ou quando é condenado vai para outro tipo de 
presídio, e a Secretaria de Ação Social cortou os carros que ia 
levar os familiares no presídio aos sábados e domingos, sem 
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justificativa nenhuma, porque a Prefeitura tem o carro e tem o 
motorista, gostaria de saber qual o motivo de não levar esses 

familiares principalmente em Cachoeiro. O povo está sofrendo 
porque está sendo abandonado pela administração municipal. 

Lembrou que veio um projeto do Executivo para contratar um 
instrutor para a praça saudável, sempre passa pelo local e não vê 

esse instrutor, perguntou qual a urgência que foi colocada pela 
Prefeita e até defendida pelos colegas Vereadores. Acredita que 

esse instrutor ainda não foi contratado e se foi gostaria de saber 
qual o horário em que ele trabalha, porque a praça está aberta 24 

horas por dia e ainda não o viu por lá. Disse ainda a respeito de 
outra coisa que o Executivo fez e considera que não tem outra 

explicação a não ser a má vontade de atender ao povo, e foram 
surpreendidos há 15 dias, que as máquinas da Prefeitura não 

podem atender o produtor rural. Diante disso perguntou para quê 
a Prefeitura e a Secretaria de Agricultura vão ter máquina e qual 
será a função dessas máquinas dentro do município. O Município 

tem máquina que é do uso exclusivo dos agricultores familiares, 

que são as máquinas que vieram pelo PRONAF e pelo MDA 
(Ministério do Desenvolvimento Agrário). As máquinas estão 
proibidas de atender aos produtores, porém a máquina do MDA 

sexta-feira passada estava tirando terra de dentro da rua em 

Calçado, não é contra que se faça o serviços necessário, porém 
não deve ser em detrimento ao produtor rural. Já tem 
aproximadamente quatro meses que falam que duas patrol da 
Prefeitura foi para conserto no Rio de Janeiro, a outra patrol e as 

retroescavadeiras não podem atender, deviam leiloar o maquinário 

do município e deixar o produtor de lado porque infelizmente o 
produtor já está acostumado a não ser reconhecido dentro do 
município, principalmente neste mandato. Todos os municípios 

atendem e Calçado, de uma hora para outra, fecha tudo e para de 

atender e isso não existe. Infelizmente o Município de São José do 
Calçado está parado em todos os setores e isso é uma vergonha 
para os Vereadores que foram eleitos pelo povo ver o sofrimento 
dele e as pessoas não se sensibilizarem com as dificuldades dos 

outros. As pessoas que procuram a US2, a Secretaria de Saúde, a 
Ação Social, a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente sequer 
são bem tratados, e isso é um absurdo para o município porque 
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todos sabem que tem os recursos o que está havendo é má 
vontade ou falta de interesse em atender. O vereador Boca deu 
razão ao que foi falado pelo Vereador Nel Lima e confirmou que as 
reclamações procedem em todos os setores do Município. Ainda o 

Vereador Nel Lima perguntou ao líder do Governo na Câmara, 
Vereador Dito se ele poderia informar quais as ações que a 

Secretaria de Esporte realizou no Município nesse período de 
governo. O Vereador Dito pediu ao Vereador Nel Lima que 
termine suas falas que depois irá comentar a respeito de cada 
item falado. Retornando o Vereador Nel Lima lembrou que na 
Sessão passada questionaram ao Vereador Durepox se houve 
mesmo uma reunião para proibir o atendimento das máquinas e o 

mesmo se comprometeu em trazer uma resposta nesta Sessão. O 
Vereador Durepox informou que tomou conhecimento que virá 
para ser apreciado por esta Casa para ter a liberação para essas 
máquinas poderem trabalhar porque o Tribunal de Contas está 
cobrando muito da Prefeitura. Finalizando o Vereador Nel Lima 
convidou a todos para a festa da família Souza Lima no próximo 

sábado dia 16, no Distrito de Airituba. O Presidente (Teté) 
concordou com as falas do Vereador Nel Lima, todos sabem que a 
demanda é grande, porém precisam tratar os munícipes com mais 

carinho. Já observou esse problema na Secretaria de Saúde com 

relação a dificuldade de horário de agendamento para quem mora 
na zona rural, precisa de um pouco mais de carinho e de 
informação aos usuários. Com relação ao transporte das pessoas 
para visita ao presídio foi informado que devido a denúncias, e que 

estão sendo perseguidos devido a utilização dos carros do 

Município, ficou determinado que nos finais de semana não iria 
circular nenhum carro da Prefeitura, a não ser emergência na 
área da saúde. Sabe que os outros municípios prestam esse tipo 

de serviço, considera justo, pois sabe das dificuldades que as 

famílias têm de se deslocarem para fazer as visitas. Comentou 
ainda que no período em que está Vereador nunca fez nenhum 
tipo de denúncia, sabe que existem coisas absurdas, mas, todo 
aquele atendimento que é feito a pessoas necessitadas, considera 

válido e justo. Sobre a questão da Agricultura sempre questionou 
a falta de apoio que o agricultor está tendo, os produtores 
merecem um pouco mais de carinho. Considera que precisa ser 
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justo, seja situação ou oposição não pode ser conivente com 
aquilo que está acontecendo de errado. Parabenizou a Secretária 

que assumiu recentemente a Secretaria de Agricultura por estar 
tentando desenrolar o serviço e buscar um melhor atendimento 

para os agricultores, pois sabe que as cobranças são muitas e que 
a demanda é grande. Conforme foi falado pelo Vereador Durepox 

que o Tribunal de Contas não aceita mais o maquinário da 
Prefeitura atender a particulares e se existe um projeto para 

atender melhor os agricultores que se preparem os projeto e 
mande para apreciação da Casa. Com a palavra o Vereador 
Benedito (Dito) parabenizou o Vereador Waguinho pela vitória na 
presidência do PT do Município. Lembrou que essa Casa recebeu 

um ofício da Senhora Prefeita o colocando como Líder do Governo 
nesta Casa e na época falou que seria líder da Prefeita nas ações 

louváveis no Município, porém quando as coisas não estão 
acontecendo não adianta porque não irá defender. Parabenizou o 
Vereador Nel Lima por suas falas porque todos os itens estão 

corretos. Todos os Vereadores desta Casa estão procurando meios 

para ajudar, tem procurado os Secretários Municipais, tem ido ao 
Gabinete da Prefeita. Hoje esteve por mais de três horas seguidas 
com o Secretário de Saúde, questionou algumas coisas e está com 

uma relação de todos os exames que foram liberados até a 

presente data e depois vai passar essa relação para os Vereadores. 
Cobrou do Secretário agilidade nos atendimentos e tomou 
conhecimento que a partir de amanhã que será feita uma licitação 
para compra dos remédios. Pediu ao Presidente que faça um 
ofício a Prefeita Municipal para que a mesma tome providência 
com relação ao que foi dito pelo Vereador Nel Lima. Porque as 
pessoas saem da zona rural para marcar um exame chega na 
Secretaria, não consegue marcar, mas ele não sabia do horário, 

ele não sabia que só podia atender até ao meio dia, por isso pede 

que o atendimento seja feito durante todo o horário de 
funcionamento da Secretaria para que as pessoas não percam a 
viagem. Por isso solicita que o Presidente faça esse ofício em nome 
de todos os Vereadores porque, como foi dito pelo Vereador 

Waguinho, isso é uma questão de bom senso. Ainda o Vereador 
Dito falou que muitas pessoas o procurarem com relação a 
transporte que era feito pela Secretaria de Ação Social, e se 
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comprometeu em procurar a Secretaria para saber a realidade dos 
fatos e poder trazer essa informação para esta Casa. A respeito da 

Secretaria de Agricultura teve vários debates construtivos com o 
Vereador em suas falas, e em muitas das vezes tentando colocar 

as coisas em espera, estão sofrendo na roça, porque as pessoas 
que precisam já não estão tendo paciência, um cidadão lhe falou 

que está faltando “vergonha na cara” porque sempre foram 
atendidos e de repente não são mais atendidos, e se sentiu 

envergonhado com isso. Comentou que passou uma mensagem 
para a Secretária de Agricultura em exercício e pediu a ela que, 

pelo amor de Deus, mande colocar o pó de pedra nas estradas, 
porque vem o período das chuvas e ninguém vai conseguir chegar 

a São Benedito. Não tem certeza, mas ficou sabendo, hoje a tarde, 
que as máquinas chegaram. E como foi falado nesta Sessão, já 

passou pelo Conselho de Agricultura um projeto para vir para esta 
Casa para poderem voltar a atender os produtores, porque eles 
estavam impedidos de atender. Vai procurar maiores informações 

e se ficar sabendo que foi por causa do Tribunal de Contas vai até 

Vitória para saber quais são as razões que os levaram a esse fato, 
para que os Vereadores tenham um respaldo. Está envergonhado 
com muita coisa que está acontecendo, porque a Senhora Prefeita 

tem corrido, tem buscado recursos e sabe que muita coisa está 

para acontecer a partir do próximo ano. A Prefeita tem falado com 
o Secretariado que façam um bom trabalho que ela vai assinar em 
baixo. Infelizmente muitas coisas não estão acontecendo. Vai 
marcar uma reunião com o Secretariado e com o Executivo para 

saber o que realmente está acontecendo porque está cansado de 

passar vergonha com pessoas que acreditaram neles, pessoas que 
colocaram neles uma esperança em dias melhores e isso não está 
acontecendo. O Vereador Nel Lima disse que esta Casa está 
discutindo os assuntos inerentes ao Município para trazer esse 

debate mesmo e o que fez foi uma crítica construtiva porque quer 
que o município atenda a população e esqueça a política que está 
por vir nos próximos anos, porque o povo não está sendo atendido 
em nenhuma das Secretarias, o que está funcionando, funciona 

mal e o resto não funciona nada. É só andar pelo município que é 
a mesma reclamação por toda parte. Lembrou que no início do 
mês de agosto chegou uma patrol nova no Município, e que tem 
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andado por boa parte e não viu nenhuma estrada patrolada por 
esta máquina. O Vereador Dito citou alguns lugares onde essa 
patrol fez alguns serviços. O Vereador Nel voltou a dizer que ela 
já está a quatro meses no município e não realizou 50km de 

estrada, e o problema se chama inoperância das pessoas que 
estão dirigindo a Secretaria, disse que não coloca a culpa somente 

no Executivo central, porque a vezes, a Prefeita precisa cobrar dos 
Secretários as ações que determina, só que cada um está 

trabalhando como quer e a hora que quer, não tem comando e 
sente isso como povo, porque está nas ruas com ele. É esse o seu 

debate na Câmara, precisam colocar o Município para trabalhar, 
porque o Município está parado. O Vereador Boca disse que 
também ouve muitas reclamações e afirmou que o Vereador Dito 
está sofrendo por ser líder em um governo inoperante. O Vereador 
Dito disse que acredita em dias melhores e que só aceitou essa 
função de líder do governo porque acredita na Prefeita, acredita no 
desempenho da Prefeita, tem visto ela trabalhar, tem 

acompanhado ela em alguns lugares sente a garra que ela tem, 

porque ela tem sentido na pele algumas coisas que estão 
acontecendo, acredita que ela vai tomar muitas atitudes sérias 
porque tem Secretaria que não apresentou nenhum trabalho no 

exercício de 2013. Voltou a afirmar que não vai defender um 

governo que não está funcionando. A Prefeita tem buscado 
recursos e as coisas vão acontecer, sabe que hoje estão todos 
sofrendo, o Vereador Nel está certo, mas tem muita esperança que 
as coisas vão fluir para melhor. O Vereador Nel Lima comentou 
que sua preocupação é o básico que não está funcionando e isso 

não se justifica por falta de recurso, porque os recursos vêm para 
fazer obras, e perguntou se o básico não funcionar, é negligência, 
é falta de respeito, é falta de interesse, é falta de planejamento, é 

falta de organização. Tudo falta. É um pouco de cada coisa porque 

o básico não está funcionando. Porque se alguém questionasse o 
fato de na Secretaria de Saúde terem 10 pedidos de tomografia 
computadorizada e só foram atendidos 02, isso é aceitável, agora 
não ter exame básico e nem respeito ao usuário isso não é questão 

de falta de recurso não, isso é questão de gerenciamento, são 
pessoas que não estão preparadas para atender o público, que não 
estão solícitos das necessidades do povo humilde. O Vereador 
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Dito  passou para as mãos do Vereador Nel Lima o relatório de 
exames realizados pela Secretaria de Saúde até a presente data, 

para mostrar que a Secretaria não andou da forma como deveria, 
porém alguma coisa foi feita. E se colocou a disposição para 

ajudar naquilo que for preciso. O Vereador Waguinho agradeceu 
a Deus por ter vencido a eleição do Partido dos trabalhadores, foi 

uma eleição interna pacífica, mas, muito disputada e Deus lhe 
deu forças para conseguir mais essa vitória. Agradeceu a todos os 

companheiros que de uma forma ou outra torceu e ajudou nessa 
campanha. Agradeceu aos companheiros de Partido que lhe deram 

seu voto de confiança. O Presidente (Teté) agradeceu a Deus por 
mais este trabalho realizado. Agradeceu a presença de cada um 

dos Vereadores e de cada um que está assistindo. Informou que a 
próxima Sessão Ordinária será realizada no dia 25 de novembro, 

numa segunda-feira, às 19 horas, neste Plenário. Nada mais 
havendo a relatar, encerrou os trabalhos da presente Sessão. E 
Wagner Vieira França, 1º Secretário, para constar lavra a presente 

Ata que está devidamente assinada. 
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